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— На днях наша редакция получила
письмо от студенческого сообщества,
в котором говорится, что студентов за
неуспеваемость выселяют из общежи-
тий ГАСУ. Так ли это?

— Думаю, что жалующиеся студен-
ты все неправильно поняли. Дело в том,
что у нас есть общее положение: если
неуспевающего студента отчисляют из
университета, то его выселяют и из об-
щежития. Решение это касается исклю-
чительно двоечников. Прошла сессия,
подвели ее итоги. И если у человека во-
семь «хвостов», то о чем может идти
речь? Это ведь безобразие, мы же го-
товим серьезных специалистов для
страны, строительство — это не шут-
ка. Почему у нас рушатся дома и мос-
ты? Потому что их строят двоечники.
На данный момент мы просто усилили
требования к качеству образования. У
нас были такие случаи, когда на пятом
курсе оказывались студенты с долгами
за второй год обучения, что абсолютно
неправильно. Так что выселение — это
удел неуспевающих, твердые троечни-
ки пусть не беспокоятся.

— В вышеупомянутом письме выс-
казывается мнение, что выселены 300
человек и в воздухе витает информа-
ция, что это произошло в связи с пере-
набором на первый курс...

— Перенабор — это что-то интерес-
ное. Мы не можем перенабрать, у нас су-
ществует госзадание, и мы выполняем то,
что нам предписано. В этом году во все
вузы пришло 70% иногородних студентов
— это общая проблема Москвы и Петер-
бурга, в прошлом году у нас была такая
же ситуация, но такого, чтобы из-за этого
кого-то выселяли, быть просто не могло.

Не успеваешь —
освободи помещение?

— Не могли бы вы сказать, сколько
приблизительно выселено неуспеваю-
щих?

— Я это смогу сказать только в следую-
щий понедельник по той причине, что сей-
час последние дни допсессии и только по
ее завершении будет понятно, кого по не-
успеваемости придется выселить. Здесь
ситуация простая: кто успел заскочить в
трамвай, тот и поедет дальше.

— Давайте вернемся немного назад:
как вся эта история началась?

— Имел место студсовет, посвящен-
ный затяжной неуспеваемости на фа-
культетах. На его заседании было при-
нято решение, что общежития нужно
предоставлять только хорошо успеваю-
щим студентам. Данное предложение
вывели на ректорат, который прики-
нул, что университет заинтересован в
поднятии успеваемости, — тогда все и
началось. Но было это в мае. О реше-
нии были оповещены все студенты. И
меры действительно возымели дей-
ствие: уровень успеваемости резко улуч-
шился, это связано с тем, что у нас обу-
чается много иногородних, которые тут
же занервничали и быстренько подтя-
нули «хвосты».

— То есть такая практика теперь бу-
дет постоянной: не успеваешь — осво-
боди помещение?

— Буквально сегодня собирались де-
канаты факультетов для того, чтобы оп-
ределиться с этим вопросом. В итоге
было принято решение, следуя которо-
му студент, имеющий более двух задол-
женностей, будет вынужден покинуть
вуз. Мы хотим прекратить делать бес-
конечные дополнительные сессии, все
должно быть по закону, вовремя: хочешь
учиться — учись. Данные изменения не
будут касаться общежитий, они распро-
страняются на всех студентов, обучаю-
щихся в нашем вузе, выселение из об-

щежития — лишь следствие отчисления
из вуза.

— Ценовая политика. На ректорском
совете огласили стоимость прожива-
ния в общежитии: студент бюджета
платит тысячу рублей, студент-кон-
трактник — 2900. Какие цены у вас?

— Мы не делаем разницы между бюд-
жетом и контрактом, ориентируясь по
ценам на межвузовский студенческий го-
родок, так как в настоящий момент в нем
у нас проживают 800 студентов. Ребята
обеих форм обучения платят 1500 рублей.

— Как у вас с нормой проживания?
Сколько сейчас человек в номере?

— Дело в том, что наши собственные
общежития не стандартные, есть комна-
ты, где и по 8 человек могут проживать,
но, естественно, тем самым нарушается
норма шесть квадратных метров на че-
ловека. Но происходит это не по нашей
воле, а исключительно из-за тяжелой си-
туации с местами в общежитиях. Пойми-
те, у нас имеются 800 студентов бюджета
и примерно столько же контрактников.
А тем же несовершеннолетним первокур-
сникам мы по закону обязаны предоста-
вить жилье.

— Планируется ли изменение цено-
вой политики в сторону увеличения?
Этим вопросом все студенчество обес-
покоено…

— Нет, пока все сохранится как есть.
Мы видим, как непросто тем же студен-
там контрактной формы обучения, ведь
их родителям приходится платить и за
обучение, и за проживание.

— Перекрывает ли нынешняя сти-
пендия оплату проживания?

— Увы, нет: стипендия у нас тысяча
рублей. Бесплатно могут проживать толь-
ко те лица, которые подтвердят свою со-
циальную незащищенность определен-
ными документами.

— Возникают ли проблемы с под-

делкой справок на льготное прожива-
ние?

— Когда мы начали решать вопросы о
льготном заселении в общежития, то у
меня, как зампредседателя жилищной ко-
миссии, сразу же возникли сомнения в
подлинности этих справок — уж больно
много их появилось, и произошло это в
одночасье, не когда студент пришел в вуз,
а практически сразу, как стало известно о
льготах. Но запросы мы посылаем, пыта-
емся разобраться. Работу эту мы только
начали, поэтому о проценте липовых спра-
вок сказать ничего не могу.

— В чем, по-вашему, кроется причи-
на перегруженности «жилищного сек-
тора» вузов?

— Я бы смотрел в корень проблемы.
Идея с ЕГЭ в чем-то была правильной —
она позволила подтянуть талантливых ре-
бят из провинции в столичные вузы. Но
все получилось однобоко: высокий балл ЕГЭ
проще получить на периферии, нежели в
Питере, где условия сдачи много жестче.
Принимая закон о ЕГЭ, никто не предус-
мотрел этот аспект, и уж тем более не было
сделано выводов о грядущем наплыве ино-
городних студентов. Теперь мы имеем пе-
реполненные общежития, а бесплатное
льготное заселение подлило масла в огонь.

— Как ситуацию стабилизировать?
— Кое-что уже делается: я знаю, что

Политех строит большое общежитие, в
межвузовском студенческом городке идет
серьезная стройка. На данный момент мы
там арендуем общежитие, так как наших
мощностей не хватает. Проблема ослож-
няется тем, что своей земли для строитель-
ства собственных корпусов у нас нет. Ос-
тается надеяться, что общими усилиями
всех вузов и государства мы выйдем из сло-
жившейся трудной ситуации.

Беседовал Алексей БЛАХНОВ
Фото Натальи ЧАЙКИ
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Не прошло и недели с момента
проведения совета ректоров, по-
священного проблеме студенчес-
ких общежитий, на котором всех
заверили, что «проблем с обще-
житиями не будет», как на почту
редакции пришло письмо от сту-
денческого сообщества Государ-
ственного архитектурно-строи-
тельного университета: студен-
ты жаловались на то, что ввиду
неуспеваемости их выселяют из
общежитий вышеуказанного
вуза. Вчера эта новость была
опубликована на нашем сайте.
После этого ситуацию нам про-
комментировал проректор ГАСУ
по АХР Анатолий ЖУРАВИН.

Все иногородние студенты должны иметь
возможность нормально жить в общежитии.


